

PV 18 avril 2018

Marie-Vivian
2018-06-29

3. Adoption de l'odj

Des ajouts sont proposés à l'ordre du jour avant son adoption.

Proposition d'Isabelle : point de suivi des enseignants pour la rencontre de juin

Proposition de Sandrine : 6.5 Aide aux devoirs

Proposition de Marie-Ève : 6.6 Sorties sur l'heure du midi

Sandrine propose l'adoption de l'odj et Simon seconde.

4. Approbation PV du mois mars

Une coquille est soulevée, il faudrait lire Karsenti (avec un « s »), au point 6.2.

Geneviève propose l'adoption du PV et Sandrine seconde.

5. Parole au public : aucun public sur place

6. Points de la présidente

6.1 Suivis de la dernière rencontre : le sondage pour recueillir les suggestions des parents pour la formation reste à valider. Geneviève doit le faire circuler à nouveau.

6.2 Rencontre de fin d'année

La date proposée est le 13 juin et la formule retenue est de faire un 4@7 avec les parents et de tenir une rencontre écourtée par la suite.

6.3 Formation des parents

Plusieurs parents ont confirmé leur participation à l'atelier qui sera donné par M. Karsenti. Seule une demande pour le service de garde a été reçue. Les membres du CÉ continueront de réfléchir à des formations complémentaires une fois qu'ils auront pris connaissance de l'information fournie lors de cet atelier. Geneviève propose que des formations soient envisagées dès la fin de cette année pour la prochaine rentrée.

6.4 Photos scolaires

En raison de certaines insatisfactions par rapport aux photos des deux dernières années (pas de choix de prise et dans certains cas, l'unique prise n'est pas adéquate; aussi, peu de soin accordé à soigner l'apparence des jeunes pendant la séance), il est envisagé de changer de photographes. Le CÉ souhaite favoriser des parents ou anciens parents. Les deux options proposées sont les suivantes (une 3^e a été écartée en raison du coût jugé trop élevé) :

- A. Retenir Vivian Doan si le fichier numérique peut être fourni avec l'impression d'une photo (et non payé séparément)
- B. Retenir Marcel en lui transmettant nos commentaires d'amélioration (choix de poses, présentation plus soignée pour les enfants)

6.5 Aide aux devoirs

Sandrine mentionne qu'il est difficile d'évaluer les progrès réalisés en l'absence de rétroaction formelle. Elle s'inquiète aussi du fait qu'un environnement propice au travail ne puisse pas être offert (trop de distractions, problèmes de comportements gérés avec difficulté). Elle se demande si le service de garde ne pourrait pas offrir une période pour faire des devoirs. Selon Alain, cette option existe déjà, mais peu d'enfants s'en prévalent si leurs copains jouent pendant ce temps (période calme).

Les suggestions d'amélioration suivantes sont notées afin que Mathieu envisage des changements l'an prochain :

- Demander aux accompagnateurs de fournir une rétroaction sur les activités réalisées
- Tendre vers un meilleur contrôle de la discipline (possibilité de scinder les groupes ou de revoir les ratios?)
- Début de la période après une pause un peu plus longue, et non seulement le temps de manger la collation de l'après-midi
- Référencement par les enseignants d'élèves autonomes seulement, pour éviter les distractions et la nécessité que la personne ressource doive faire de la discipline plutôt que d'accompagner les enfants calmes à faire leurs devoirs

6.6 Sorties sur l'heure du midi

Avec le retour du temps doux, le service de garde reçoit des requêtes d'enfants souhaitant aller dîner à l'extérieur. Alain rappelle qu'une décision avait été prise en début d'année afin de refuser ce genre de permission. Lors d'une dernière rencontre, il avait été convenu de préparer une communication aux parents à cet effet. Mathieu soumettra une proposition prochainement. Il est suggéré d'inclure une précision pour l'arrivée matinale également, afin de sensibiliser les parents au fait que leurs enfants ne sont pas sous surveillance de l'école s'ils ne rentrent pas sur la cour pour attendre la cloche.

7. Points du directeur

7.1 Calendrier scolaire : aucun enjeu particulier n'est soulevé, donc Geneviève propose l'adoption du calendrier scolaire et Simon seconde.

7.2 Grille matières

Mathieu explique qu'il était trop tard pour changer la grille-matières à la lumière des pistes recueillies lors de la dernière discussion de ce point au CÉ (et celles soumises par l'équipe école au fil des ans). Il précise que la révision du projet éducatif servira d'occasion pour poursuivre la réflexion et en venir à une nouvelle approche qui respectera le Plan vers la réussite éducative.

Sandrine propose l'adoption de la grille matières actuelle, sur base que des changements seront apportés pour 2019-2020. Marie-Ève seconde cette proposition

7.3 Salon du livre

Le salon aura lieu jeudi prochain. Mathieu sollicitera l'aide des parents pour le montage la veille, mais il attend des confirmations de Productions Keko, qui tarde à lui revenir. Marie précise que Marie-Andrée a proposé une autre ressource pour l'an prochain. En raison de certaines insatisfactions, le CÉ se dit intéressé à étudier cette nouvelle piste pour l'an prochain.

7.4 Expo

L'expo aura lieu le 17 mai. Mathieu sollicitera l'aide des parents pour le montage la veille. Un encaissement silencieux et une performance en direct devrait être à l'agenda (à confirmer). Par ailleurs, le projet de murale extérieure devra vraisemblablement être reporté en raison de travaux à venir à court terme sur la façade où elle devait être accrochée.

7.5 Retour sur le spectacle amateur

Des remerciements sont transmis aux enseignants et éducateurs pour leur implication cruciale dans cet événement phare. De façon générale, l'activité a été très appréciée.

Les éléments suivants sont vus comme des améliorations par rapport aux années précédentes, il est suggéré de les reconduire pour l'an prochain :

- Enfants qui restent au service de garde
- Remerciements au début
- Meilleure sonorité, utilisation de l'équipement
- Utilisation des tapis pour parents et enfants

Sujet connexe : Mathieu mentionne que les midis musicaux qui ont eu lieu dans les derniers jours ont été plus interactifs, notamment par le passage des musiciens directement dans les classes (élèves plus attentifs).

7.6 Plan vers la réussite éducative

Mathieu nous explique brièvement que ce nouveau document devra être produit dans les prochains mois. Il anticipe qu'un accompagnement de la CSDM sera fourni.

Les membres sont d'accord pour proposer que le PVER soit un point de suivi récurrent du directeur pour les rencontres du CÉ. Le plan doit être soumis d'ici juin 2019.

8. Points des enseignants : Sorties éducatives

Les 3 sorties suivantes sont soumises pour approbation :

- 30 mai : 6A/B – Semences d'avenir, gare de triage d'Outremont
- 4 juin : 4A/B – Centre des sciences, silence on compte
- 10 mai (2^e année, midi), 4 juin (4^e-5^e-6^e année, midi), 7 juin (3^e année, midi) : sorties de chorale, lieux à confirmer

Geneviève propose l'adoption de ces sorties et Isabelle seconde.

9. Service de garde

Alain informe les membres que Natacha est de retour à temps plein, mais que Josée est en arrêt de travail.

Une question est soulevée quant à l'accès offert aux élèves à différents locaux puisque certains sont plus attirants que d'autres pour les enfants (diversité des jeux). Alain explique que chaque cycle décide comment/quand décloisonner et partager les locaux.

Une question est soulevée quant aux ateliers et Alain confirme qu'il n'y en a pas cette année pour les groupes de 3/4 puisqu'il serait difficile d'offrir une diversité satisfaisante d'activités.

Pour l'enjeu des trous à l'emplacement des sonotubes, Mathieu confirme qu'un suivi sera fait auprès de l'entrepreneur (fait partie du contrat).

Planification des journées pédagogiques :

- Prochaine pédagogie : cabane à sucre pour les grands, les plus jeunes prépareront l'expo.
- Pédagogie du 18 mai pourrait être suspendue (camp des pères Maristes pour les plus jeunes si maintenue).
- Planification pour le 11 juin en cours.

10. Membres de la communauté : aucun représentant n'est présent.

11. OPP : Mathieu n'a pas de nouvelles à communiquer par rapport à l'OPP.

12. Fondation

Les membres travaillent sur la planification de la foire, qui aura lieu le 2 juin. La prochaine rencontre aura lieu la semaine prochaine.

Mathieu mentionne que la Fondation cherche toujours des nouveaux moyens de financement. Geneviève suggère que les spectacles pourraient être filmés et les fichiers offerts à un coût minime.

13. Comité de parents

L'exécutif du comité de parents a condamné la grève sans consulter les parents. La décision doit être entérinée à l'Assemblée du 24 avril.

Simon s'offre pour soutenir les démarches du 1^{er} mai.

VARIA – Rencontre avec le commissaire, point apporté par la présidente du CÉ

À la demande de la présidente, les membres du comité suggèrent que les points suivants pourraient être soulevés lors de la rencontre du 3 mai prochain :

- Classes trop nombreuses
- Enseignants épuisés
- Élèves qui ont besoin de soutien
- Locaux à rénover, besoin de plus d'espace
- De façon générale, manque de réceptivité/proactivité face aux requêtes récurrentes. Démocratie d'apparat seulement.

14. Projet de contenu pour la prochaine rencontre

Bilan de la rencontre du 3 mai

Approbations : matériel scolaire